

在宅診療に特化

「おー、ふうちやん、元気?」。愛知県尾張旭市の自宅で、横になっていた加藤楓也ちゃん(3歳)に服部努さん(45)が笑顔で呼び掛けた。

超未熟児で生まれ、一歳半まで病院の新生児集中治療室(NICU)で過ごした。服部さんは、楓也ちゃん宅を診療で訪れるようになつて一年半。「退院したころは人工呼吸器が必要で、不安でいっぱいだった。家に帰つて大きなトラブルなく成長できたのは、先生のおかげ」と母親は話す。

食事の状況などを聞き、体調を悪化させないための助言を交えて門。名古屋市東部と近いクリニックは在宅専

医人伝

はつとり つとむ 服部 努さん(45)



「大きくなったな」と楓也ちゃんに声をかける服部努さん=愛知県尾張旭市で

暮らし全体を見る

在宅医療の受け皿がないために退院できず、やりたかったことができずに亡くなるが患者に数多く出会つた。病院から迫られて退院したものの、二十四時間体制の訪問診療や訪問看護がないために不安におびえる患者や家族もいた。「家で暮らしたい患者さんの力になりたい」と思つた。

だから、どんな病気の患者でも受ける。NICUを退院した赤ちゃんから、末期がんの人、寝たきりの高齢者まで、患者の状態はさまざま。多くの場合、何とかなる。でも、脳血管疾

患の後遺症や難病で、介護が長期化する場合などでは、家族が疲れ果て、在宅療養が困難になるケースも。どんな患者にも在宅の選択肢を示したいと、月、看護師や介護スタッフが常駐する賃貸住宅を同県長久手町に建てた。自宅のように過ごせ、病院のような安心感もある空間。服部さんは訪問診療で関連させて、病院の別宅」と位置付ける。

中部の最前线

線

(佐橋大)